

México en San José



SRE

CONSULADO GENERAL DE
MÉXICO EN SAN JOSÉ

Estimados lectores:

Mayo fue un mes muy intenso, iniciamos con la primera Semana Binacional de Educación para continuar con la conmemoración de la Batalla de Puebla y la entrega del Reconocimiento Ohtli. Ello, seguido por importantes actividades que nos permitieron difundir la cultura mexicana en dos de las principales empresas tecnológicas a nivel mundial, así como, cumplir con acciones de documentación, protección consular, relaciones con autoridades, medios de comunicación, entre otros. Les invitamos a revisar este boletín que da cuenta de nuestras actividades durante el mes.

Gracias por su atención,

Juan Manuel Calderón Jaimes
Cónsul General



[Haz tu cita en Mexitel](#)

- Tendremos una jornada sabatina el 16 de junio en la sede consular: 302 Enzo Dr., San José 95138
- Importante tener una cita previa llamando al 1877 639 4835



Mecanismo Consular de la Costa Oeste

El 25 de mayo se llevó a cabo la reunión de la coordinación de cónsules mexicanos de la costa Oeste de Estados Unidos. Esta reunión fue presidida por el Subsecretario para América del Norte de la Secretaría de Relaciones Exteriores quien trabajó junto con los doce cónsules de la región para identificar áreas de oportunidad que permitan atender a la población mexicana y de origen mexicano.



Seminario Anual de Capacitación en Materia de Protección



Del 20 al 23 de mayo se llevó a cabo el Seminario Anual de Capacitación en Materia de Protección en Atlanta, Georgia. El cónsul de protección de este Consulado General participó en diversas sesiones enfocadas en temas de protección consular como son: trata de personas, crímenes de odio, alivios migratorios, acción diferida, trabajadores agrícolas, entre otros.

Protección Consular



Como parte de las acciones en materia de protección preventiva que este Consulado General lleva a cabo, en el mes de mayo se sostuvo una plática informativa dirigida a los funcionarios del Departamento de Servicios Previos al Juicio del Condado de Santa Clara, sobre recursos consulares y particularmente la asistencia que el Departamento de Protección podría ofrecer a dicha oficina en beneficio de connacionales involucrados en procesos de carácter penal.



En cada uno de los consulados móviles que se realizan en las distintas ciudades de la circunscripción, el Centro de Defensoría de este Consulado General participa a fin de ofrecer asesoría e información a la comunidad de origen mexicano en materia de derechos laborales, actualidad migratoria, información sobre DACA, entre otros. En el mes de mayo se visitó la ciudad de Hollister en donde se ofrecieron talleres informativos.

Información sobre el estado de DACA a mayo de 2018

1. Un Juez Federal de Distrito para el Distrito de Columbia ordenó reanudar DACA. Sin embargo, otorgó al Departamento de Seguridad Interna (DHS) 90 días para que presente argumentos que prueben que el programa carece de autoridad.

Durante este período:

- El Servicio de Ciudadanía e Inmigración de Estados Unidos (USCIS) continuará procesando solicitudes de renovación de DACA en los términos que operara el programa.
- USCIS no está recibiendo solicitudes de DACA por primera vez.

2. El 1 de mayo de 2018, el procurador de Texas y de otros estados más presentaron una demanda ante un Juez Federal solicitando la suspensión de DACA.

- Por el momento no hay consecuencias derivadas de esta demanda.

Te sugerimos mantenerte al pendiente del estado de DACA.

Para más información sobre el programa de DACA, visita www.dhs.gov/daca o llama al número de atención al cliente 1-855-4636-396.

Documentación a mexicanos

El Consulado General tiene entre sus funciones llevar a cabo acto del registro civil como: registro de nacimientos, matrimonios y expedición de actas de defunción. Estos servicios se ofrecen en la sede consular. Y en los consulados móviles y en las jornadas sabatinas se lleva a cabo el registro de nacimientos también. Para llevar a cabo estos servicios les invitamos a que visiten nuestro sitio de internet para conocer los requisitos, presente los documentos para su revisión y, posteriormente, se le dará la cita para que junto con todos los interesados se pueda realizar su trámite.



El 16 de junio llevaremos a cabo una **jornada sabatina en la sede de este Consulado General**. Les invitamos a hacer su cita a través de **Mexitel** dos semanas antes de la fecha programada. Recuerden llamar al **1877-639 4835**

Semana Binacional de Educación



Por primera vez se llevó a cabo la Semana Binacional de Educación (SBE) del 7 al 11 de mayo del 2018. La semana tuvo como principal objetivo brindar información sobre oportunidades educativas a la comunidad migrante en Estados Unidos, tanto en ámbito local en EUA como en México. Las actividades de esa semana se expanden diariamente en nuestra Ventanilla de Orientación Educativa en donde encontrarán herramientas para continuar sus estudios, aprender inglés o conocer sobre opciones de financiamiento, entre otros importantes temas.



El Servicio Internacional de Evaluación de la Lengua Española (SIELE) es un nuevo servicio de evaluación y certificación del español promovido por el Instituto Cervantes (IC), la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), la Universidad de Salamanca (USAL) y la Universidad de Buenos Aires (UBA). ¿Quieres certificarte? Te invitamos a consultar más información a través del sitio: <https://siele.org/>

Comunidades



El jueves 5 de mayo se llevó a cabo la conmemoración de la Batalla de Puebla en la sede consular. Este evento mostró al público presente una amplia exposición que narra este hecho de nuestra historia. Para ese fin, se contó con el apoyo del Museo Interactivo de la Batalla de Puebla.

La exposición está abierta al público que nos guste acompañar durante el mes de junio.

Entrega del Reconocimiento Ohtli a Ali Guarneros Luna



En el marco de la celebraciones del Cinco de Mayo se llevó a cabo la entrega del Reconocimientos Ohtli que entrega el Instituto de los Mexicanos en el Exterior a quienes han dedicado su vida y actividad profesional a “abrir brecha” en el extranjero para el bienestar de las comunidades mexicanas. Este premio fue entregado a la Ingeniera Ali Guarneros quien es originaria de la ciudad de México y actualmente es la directora del Programa de Descargas Electroestáticas de la Nasa. Asimismo, es una comprometida mexicana con el empoderamiento de la niñez.

Promoción económica

En este mes recibimos en el Consulado General de México en San José a estudiantes de ingeniería en innovación y desarrollo del Tecnológico de Monterrey, campus Monterrey, quienes recibieron una plática sobre los servicios consulares así como el trabajo que se lleva a cabo en el Espacio de Emprendimiento e Innovación.



En mayo dio inicio en las instalaciones de la tienda Microsoft de Valley Fair el Taller de Negocios para Hispanos en Silicon Valley que se organiza en conjunto con la Cámara Hispana de Comercio de Silicon Valley. Les deseamos a todos mucha suerte y que aprovechen este nuevo curso.

Actividades de difusión cultural



En ocasión del Día de las Madres el Mariachi Vargas de Tecalitlán ofreció un pequeño concierto a las madres que en ese día se encontraban en el Consulado General y así compartir la tradición mexicana que celebra el 10 de mayo a las madres de familia.



Con el objetivo de difundir la cultura mexicana en algunas de las principales empresas mundiales establecidas en Silicon Valley, se organizaron visitas a las instalaciones de Facebook y Tesla para el Mariachi Vargas de Tecalitlán. Los empleados mexicanos que laboran en estas dos empresas se mostraron particularmente orgullosos de compartir con el resto de los empleados la riqueza de la música mexicana, declarada por la UNESCO Patrimonio Intangible de la Humanidad .

Cultura



El 23 de mayo se llevó a cabo un concierto de la Orquesta de la Mixteca Oaxaqueña Pasatono. La música de esta orquesta oaxaqueña se unió a la del músico estadounidense Dom Flemons. El objetivo del concierto, además de deleitar a la audiencia de la sala de concierto s Bing de la Universidad de Stanford, fue explorar las raíces indígenas y africanas de la música americana.



El domingo 20 de mayo la organización Senderos organizó la tradicional fiesta anual de la Guelaguetza en la ciudad de Santa Cruz. Cientos de personas se reunieron para conocer y disfrutar esta fiesta típica del estado de Oaxaca. Nuestro Consulado General participó también llevando información sobre todos los servicios consulares.

“Orgullos de México en el Valle del Silicio”

Gabriela Poapst-Martínez

Ultramaratonista



Originaria de Guadalajara, Jalisco, Gabriela Poapst comenzó a correr largas distancias en 2010. Su primer maratón fue el Maratón Internacional de la Ciudad de México en el Bicentenario. Le encantó la experiencia tanto que no ha parado de correr desde entonces.

Durante los últimos ocho años, Gabriela ha corrido varios medios maratones (incluyendo el Skymarathon en el volcán Iztaccíhuatl), más de 25 maratones completos (en México, EE.UU., Canadá y Japón) y varios ultramaratones tales como el Ultramaratón de los Cañones en la Sierra Tarahumara

(63 km), Headlands Ultramarathon en San Francisco (75 millas), Brazos Bend en Tejas (100 millas) y el Long Beach Enlightened Ultra (100 millas) entre otros.

En julio de 2018, Gabriela enfrentará su mayor reto al correr el Badwater 135, considerada una de las carreras más difíciles del planeta. Gabriela fue seleccionada entre más de 2,000 aspirantes para correr las 135 millas (217 km) desde la cuenca Badwater hasta el monte Whitney. Recorrerá tres cordilleras y un ascenso vertical acumulado de 14,600 pies (4,450 m) junto con otros 99 corredores élitos en el calor extremo del Valle de la Muerte.

Aparte de ser ultramaratonista, Gabriela es mamá de dos hijas talentosas que ya están en la universidad. Es bailarina del Ballet Folklórico Mexicano Fuego Nuevo de San José. Entrena boxeo con Arturo Quintero en Relentless Boxing. Es patrocinada por la YMCA del Valle de Silicio. Era locutora de radio en *Corazón Latino* por varios años en WorldFM 101.3. Asimismo, Gabriela ha compartido su amor por la música mexicana como cantante en muchos eventos en Canadá.

Gabriela es una persona muy alegre, carismática y humanitaria – y siempre ha buscado ser una embajadora de nuestra gran cultura mexicana.

¡Le deseamos mucha suerte en el Badwater 135! ¡Eres un orgullo mexicano!



Comunicación y difusión



Los medios de comunicación son importantes aliados para la difusión de los servicios consulares. Invitamos también a la comunidad a seguir las redes sociales de este Consulado General pues a través de estas informamos sobre servicios y actividades que pueden ser de su utilidad.



¡SÍGUENOS POR NUESTRAS REDES SOCIALES Y EL PROGRAMA “DESDE EL CONSULADO”

